



ADHDの日常あるある②

先月はADHD（注意欠如多動性障害）の「不注意」に注目しましたが、今月は「多動性（衝動性）」について注目していきます。

ADHDには、大きく分けて「不注意」と「多動性（衝動性）」という2つの特性があります。今回注目する「多動性（衝動性）」の特性としては、「身体がソワソワと動いている、走り回ったり高いところに登ったりしてしまつ、じつとしていられない、ひたすらしゃべり続ける、順番を待つことが難しい、とっさに行動に出てしまつ」などがあげられます。

多動性（衝動性）のある方は、こういった特性によって、「ふざけている」「何度言っても同じことをする」など、そのたびに言葉を注意されたり、マイナスな言葉を

かけられることがどうしても多くなってしまう。そのために、「どうせ自分なんて」「誰もわかってくれない」という劣等感を抱えてい

ることがあります。一方で、特性としての言動や態度とは裏腹に、彼ら彼女たちは「根が真面目で忠実」です。本当は「できるようになりたい」「ちゃんとやって寝めらりたい」という思いを強く持っています。でも、「間違えたらどうしよう」「できなかったらどうしよう」と、失敗に対する強い不安もあるため、劣等感に加えて取り組むことへの強い抵抗感をもっていることもよくあります。

「できるようになりたい」「ちゃんとやりたい」という思いがあるので、独特な方法で集中しているということがよくあります。「じつとしている」と身体がゾワツツとして気持ち悪い「ちゃんと座っている」と、なんかソワソワしてきちゃつ」など、彼ら彼女たちなりの理由があるのですが、それはなかなか周りからは理解されにくいことも事実です。ある子どもは、教室でシーンと静まり返る場面が苦手で、その都度、机から筆箱やノートなどを落として拾う、という行動で自分の不快さを解消していた、と話してくれたこともありました。

他の例をみてみましょう。多動性（衝動性）のある子どもは、考

えるよりも先に動いてしまうことから、友達に手が出るなど、決して「良い」とは言えない行動をとってしまうことがあります。子どもの生活の場面では、経験不足やお互いの思い込み、自分の思いの譲れなさから、小競り合いが起きることはしばしばあります。しかし、多動性（衝動性）が強いと他の子どもたちよりも小競り合いやトラブルが生じやすくなってしまつのも事実です。

また、解決するにあたって子ども

どもの年齢が小さければ小さいほど、「なぜその行動をとったのか」ということを説明することは難しく「忘れた」「わからない」を繰り返すばかりになることもよくあります。本人なりに何か理由があったとしても「行動」だけが取り上げられ、一方的に悪者になってしまうこともしばしばです。

私たちにすぐ理解はできなくても、彼ら彼女たちには必ず「やっ

てしまった理由」があります。また、どんな年齢の社会においても、やっ

